

12 Sports

# Taekwondo/Au sujet de la crise qui secoue la fédération nationale Une assemblée générale électorale en vue



Installé en 2017 à la tête du Comité de normalisation, Samuel Nze est contesté par...



... de nombreux présidents d'associations...

**MIKOLO MIKOLO**  
Libreville/Gabon

**UNIQUE** discipline sportive gabonaise à obtenir une médaille d'argent au cours d'une compétition internationale d'envergure, tels que les Jeux olympiques de Londres, notre taekwondo traverse une mauvaise passe. A l'origine, le non respect, par les dirigeants de cette famille sportive, des règles qui la régissent. Le climat étant devenu vraiment délétère, le ministère des Sports et la World taekwondo africa

(WTAF) avaient décidé, en août 2017, entre autres, « la mise en place d'un Comité de normalisation chargé de faire le toilettage des textes et la restructuration de la fédération et de ses démembrements. » Il se trouve qu'à ce jour, en dehors de l'installation du président de cette structure intérimaire, Samuel Nze (ancien président de la Fédération gabonaise de taekwondo), aucune mission n'a été exécutée. Le chargé de la normalisation impute l'immobilisme qui lui est reproché à la tutelle, soulignant que celle-ci ne lui donne pas les moyens de son action. « Il faut que les moyens soient



...et des ligues provinciales qui estiment que son mandat d'un an est terminé.

mis à la disposition du Comité de normalisation afin qu'il exécute les tâches qui sont dans la lettre de cadrage que l'ancien ministre

avait bien acceptée. Sans pression », explique Samuel Nze. Poursuivant son argumentaire, il estime qu'« il n'est pas l'émanation des

clubs et des ligues. » Un groupe d'acteurs majeurs du taekwondo gabonais, constatant l'expiration du mandat (un an) du Comité de normalisation, s'est tourné vers le nouveau ministre des Sports pour trouver une solution à la crise qui ronge dangereusement leur art martial. Alain-Claude Bilie-By-Nze, le ministre d'Etat chargé des Sports, que nous avons rencontré à ce sujet, s'est montré pragmatique. « En plus du bureau du Comité de normalisation qui est contesté, (...) le président, lui-même ancien président de la fédération, se trouve aujourd'hui confronté à des

difficultés d'organisation liées principalement au fait que d'autres acteurs sportifs le contestent », a laissé entendre le membre du gouvernement. Le ministre d'Etat pense que « la solution définitive est de mettre un terme à la Normalisation, et d'arriver à élire un bureau fédéral définitif. » A cet effet, Bilie-By-Nze ajoute: « nous attendons d'ici peu pour convoquer une assemblée générale et procéder à l'élection du bureau fédéral définitif. » Afin que le Gabon forme de nouveaux Anthony Obame.

## Football/Tour préliminaire de la Coupe de la Caf/Avant CMS-Silver Strikers, mercredi prochain Saut dans l'inconnu pour le club gabonais

**Guy-Romuald MABICKA**  
Libreville/Gabon

**EN** terminant deuxième du dernier National-foot 1, derrière Mangasport de Moanda, le Centre Mberie sportif (CMS) avait arraché son billet pour le tour préliminaire de la coupe de la Confédération africaine de football (Caf), saison 2018-2019. Une première pour la formation de Bosco Alaba Fall, qui va recevoir à Libreville (au stade Augustin Monedan de Sibang), le mercredi 28 novembre prochain, son homologue de Silvers Strikers du Malawi. Comment se prépare donc le représentant gabonais dans cette compétition ? Il fait avec les moyens du bord, sommes-nous tentés de dire. En effet, privé de championnat depuis un semestre, et au-delà des entraînements quotidiens, le CMS se contente de quelques rencontres amicales avec des clubs locaux. Le tournoi de pré-saison organisé la semaine dernière à Koula-Moutou, par



Le coach Brice Ondo estime que son club peut réussir un grand coup en Coupe de la Caf.

le club Bouenguidi FC, a été une des occasions de jauger la forme et le niveau des joueurs. Notamment lors de l'opposition face à Mangasport, le représentant du Gabon à la prochaine Ligue des champions. « Nous nous sommes préparés avec les moyens du bord. J'aurais souhaité qu'on arrive à ce rendez-vous international avec un certain nombre de matches de championnat dans les jambes. Malheureusement, cette épreuve n'a toujours pas démarré. On va de report en report », déplore Bosco Alaba Fall, le président du CMS.



Pour Bosco Alaba Fall, président de CMS, ses joueurs doivent garder à l'esprit qu'ils vont défendre les couleurs nationales.

question pour nous d'échouer au premier tour», lance Brice Ondo, l'entraîneur du club. « Depuis notre place de vice-champion, je ne cesse de rappeler à ces jeunes la lourde responsabilité de représenter le pays, de défendre les couleurs nationales car, en Coupe d'Afrique, on ne joue plus uniquement pour son club, mais pour toute la nation. Notre rêve est donc d'aller le plus loin possible dans cette compétition, malgré le manque de soutien, jusqu'ici, de la Fédération gabonaise de football et du ministère des Sports », confie M. Fall. Le président de CMS parle



Le Centre Mberie sportif (CMS) se prépare avec les moyens du bord.

Mais pas de quoi revoir à la baisse les ambitions de l'équipe de Montagne-Sainte pour sa première

campagne africaine. « Nous devons nous inspirer du mental de gagnant de notre président car, il n'est pas

d'un saut dans l'inconnu s'agissant de l'adversaire malawite, dans la mesure où on connaît finalement très peu de choses sur ce club. Si ce n'est que l'équipe de Silvers Strikers a été créée en 1977. Et qu'elle a remporté à huit reprises la Super league et deux coupes nationales d'un pays qui a déjà participé à deux Coupes d'Afrique des Nations (1984 et 2010) où il n'a jamais franchi le premier tour. Actuellement, les Bankers (surnom des joueurs de Silvers Strikers) occupent la deuxième place (53 points) du championnat, qui se dispute à 16 clubs. Avec déjà 28 journées dans les jambes sur 30. Le vice-champion du Gabon compte sur l'ossature de l'année dernière, mais également sur Joël Sogbo pour réussir sa campagne africaine. Le longiligne (1m90) attaquant international béninois de 19 ans s'étant engagé pour deux saisons, en provenance de l'Hapoel Hadera (D2 israélienne).